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Abstract (en)
Vegetable fibres and animal hairs and feathers etc. must be subjected to a wash treatment before use. Existing wash processes and apparatus lead
to a relatively high degree of felting of the hairs, fibres, etc. and have a high wash liquor consumption. These disadvantages are to be avoided by
the invention. According to the invention, the wash is effected in a washer (10) through a sequence of electric pulses which serve to reduce the
interfacial tension between the hairs and fibres to be cleaned and the substances adhering thereto. To reduce the wash liquor consumption the wash
liquor (13) is reprocessed and recycled into the washer (10). The process and apparatus according to the invention are suitable in particular for
cleaning sheep wool. <IMAGE>

Abstract (de)
Pflanzliche Fasern bzw. tierische Haare und Federn etc. müssen vor ihrer Verarbeitung einer Waschbehandlung unterzogen werden. Dazu sind
bislang Verfahren und entsprechende Vorrichtungen bekannt, die zu einer relativ starken Verfilzung der Haare, Fasern etc. führen und einen großen
Waschwasserverbrauch aufweisen. Diese Nachteile sollen durch die Erfindung vermieden werden. Erfindungsgemäß erfolgt die Waschbehandlung
in einer Wascheinrichtung (10) durch zeitlich aufeinanderfolgende Elektroimpulse zur Verringerung der Grenzflächenspannung zwischen den zu
reinigenden Haaren und Fasern und daran anhaftenden Stoffen. Das Waschwasser (13) wird zur Verringerung des Waschwasserverbrauches wieder
aufbereitet und im Kreislauf der Wascheinrichtung (10) wieder zugeführt. Das erfindungsgemäße Verfahren und eine entsprechende Vorrichtung
eignen sich besonders zum Reinigen von Schafwolle.
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